

KT-Drucks. Nr. 237/2014

Landratsamt Böblingen, Postfach 1640, 71006 Böblingen

Der Landrat

Dezernent

Alfred Schmid Telefon 07031-663 1640 Telefax 07031-663 1269 a.schmid@lrabb.de

13.11.2014

Psychiatrisches Behandlungszentrum Böblingen

- Erster Jahresbericht

I. Vorlage an den

Sozial- und Gesundheitsausschuss zur Kenntnisnahme

24.11.2014 **öffentlich**

II. Bericht

Am 15.07.2013 konnte das Psychiatrische Behandlungszentrum Böblingen am Klinikum Böblingen in der Bunsenstraße 120 neu eröffnet werden. Dieses gemeindenahe Angebot des Zentrums für Psychiatrie Calw bietet stationäre Behandlungsmöglichkeiten mit zwei offenen Stationen mit jeweils 28 Betten. Für die Begleitung in Krisensituationen ist auf beiden Stationen jeweils ein Intensivbereich mit 6-8 Betten vorhanden. Die Behandlung umfasst das gesamte Spektrum psychiatrischer Erkrankungen mit dem Schwerpunkt auf affektiven Störungen, insbesondere auch Kriseninterventionen.

Mit diesem Angebot wurde eine Kernforderung des Kreispsychiatrieplans (vgl. Kreistagsdrucksache Nr. 144/2008) realisiert und eine Versorgungslücke der medizinischen Versorgung geschlossen. Die knapp 60 Betten decken einen

Teil des Bedarfs des Landkreises ab, sind ein Meilenstein und wichtiger erster Schritt zur Realisierung einer gemeindenahen klinischen Versorgung für die Zielgruppe der erwachsenen PatientInnen. Die Versorgung erfolgt regional für die Städte Böblingen und Sindelfingen sowie für einige angrenzende Gemeinden.

Angegliedert ist eine suchtmedizinische Tagesklinik mit 18 Plätzen.

Herr Dr. Gunther Esslinger, Chefarzt des neuen Behandlungszentrums, berichtet nach Ablauf des ersten Betriebsjahrs und steht für Fragen zur Verfügung.

Roland Bernhard